



TENNIS CLUB
VAL-DE-TRAVERS

ASSEMBLEE GENERALE
TC VAL-DE-TRAVERS
PROCES-VERBAL

2
0
2
5

Samedi 26 avril 2025 – 11h
Chapelle de Couvet

ORDRE DU JOUR

1. Liste de présence
 2. Procès-verbal du 20 avril 2024
 3. Rapport de la présidente – [Valérie Marquis](#)
 4. Comptes 2024
 - 4.1. Rapport de vérification des comptes
 5. Rapport de la responsable juniors – [Mariette Struchen](#)
 6. Rapport de la responsable compétition – [Anne-Valérie Berthoud](#)
 7. Statistiques – [Masami Nakamura Fueg](#)
 8. Rénovation des courts de Couvet
 9. Communications et événements prévus – [Valérie Marquis](#)
 10. Approbation des rapports et décharge au comité
 11. Nominations
 - 11.1. Composition du comité
 12. Divers
-

1. LISTE DE PRÉSENCE

La secrétaire fait circuler la liste de présence. Il en ressort 29 membres présent·es. 33 sont excusé·es.

2. PROCÈS-VERBAL

Le procès-verbal étaient mis à disposition des membres sur le site www.tcvdt.ch ; des exemplaires étaient également disponibles sur le lieu de séance 30 minutes avant le début.

Le procès-verbal du 20 avril 2024 est accepté à l'unanimité avec remerciement à son autrice, Valérie Marquis.

3. RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE – VALÉRIE MARQUIS

Chers et chères Membres du club, chers et chères Membres du comité,

Bienvenu à cette troisième assemblée générale ordinaire du Tennis Club Val-de-Travers, que j'ai le plaisir de présider depuis une année maintenant.

Tout d'abord, je vous prie de bien vouloir excuser les membres du comité : Mathieu Erb, vice-président, qui est en vacances au soleil, et Mariette Struchen, responsable juniors, en formation J+S, qui ne peuvent se joindre à nous aujourd'hui.

Je suis heureuse de vous accueillir cette année encore à Couvet. Le temps ne veut toujours pas être de notre côté, mais cette fois nous avons prévu le coup et nous aurons de la raclette pour nous réchauffer, merci à notre duo de cuistos toujours au taquet, Yuri et Ludge, enfin je devrais plutôt dire trio, puisqu'ils sont accompagnés de Loris. Merci beaucoup à vous trois.

Vous avez pu le constater en arrivant, nos nouveaux courts sont magnifiques. Je vous annonce également déjà maintenant qu'en raison de la météo pluvieuse, les travaux du mini-tennis n'ont pas pu être réalisés à temps pour aujourd'hui. Il n'y aura donc pas de démonstration de Pickleball aujourd'hui, nous garderons ça pour l'inauguration officielle, qui devrait avoir lieu en début d'été.

Je ne vais pas m'étendre beaucoup plus dans cette partie introductory, car je vais encore beaucoup parler dans les prochains points. Juste vous dire que le comité s'est réuni quatre fois au cours de l'année 2024. Le sujet principal de nos discussions a bien évidemment été la rénovation des courts de Couvet, mais nos réunions nous permettent également d'organiser :

- les cours juniors ;
- les entraînements et compétitions : Interclub, Team Challenge, Team Cup ;
- Les divers tournois : double, interne, juniors ;
- L'entretien des terrains et des club-houses.

On a un peu moins de retours au comité sur les activités 50+, c'est certainement là un point à améliorer. D'ailleurs je profite de remercier Sergio Capuzzi pour son implication dans l'organisation des activités des « seniors ».

UN TOUT GRAND MERCI À VOUS : LES MEMBRES DU CLUB, sans vous le club n'existerait pas, tout simplement. Bonne saison à toutes et à tous.

4. COMPTES 2024 – VALÉRIE MARQUIS

En l'absence de trésorier ou trésorière, le poste étant toujours vacant, il n'y a aura pas de rapport à proprement parlé. Quelques mots quand-même pour vous confirmer la très bonne santé financière du club, malgré des cotisations les plus basses du canton. Ceci grâce à vous, à votre implication dans la vie du club, grâce à nos précieux sponsors et partenaires et à un comité qui ne ménage pas ses efforts.

Nous avons cette année un **bénéfice de 5653 fr. 27**, après amortissements de 15'000 francs pour la rénovation des courts (nous y reviendront plus tard) et 1001 francs pour les installations.

Nous pouvons mentionner quelques chiffres significatifs :

- Les montant des recettes des **cotisations** s'élève à **28'520 francs**, soit 3345 francs de moins qu'en 2023. Une baisse avait déjà été constatée l'année dernière ; il faut s'inquiéter de cette tendance. Surtout dans le non-paiement des cotisations et les multiples rappels qui faut faire pour une petite partie des membres.
- Les **locations** atteignent **943 fr. 18**, en augmentation par rapport à 2023. Le système mis en place marche bien.
- Au niveau du **sponsoring**, ce sont au total **15'600 francs** que nous avons pu comptabiliser. Sur ces 15'600 francs, 2'500 sont affectés aux équipements et 500 francs au tournoi juniors. Il reste donc 12'600 francs dans le compte « **sponsoring** ».
- Nous comptabilisons également **9'343.75 francs de dons** qui se constituent des
 - 8'000 francs du Lions'club pour la participation du club aux 12 heures de triples en janvier 2024 ; Un grand merci encore à eux.
 - 1143 fr. 75 pour notre participation au BCN Tour ;
 - 200 francs de dons divers.
- Nous avons une hausse significative pour les indemnités des cours juniors : + 2250 francs, soit **11'580 francs**, qui s'explique en partie par le recrutement d'Agnès, notre coach professionnelle, ainsi que par la hausse du nombre de cours donnés. En contrepartie, nous avons touché plus de **subsides J+S, 3078 fr 06** contre 1589.71, du fait que plus de cours ont été donnée par des coachs formés et reconnus par Jeunesse et Sport. À ce sujet, les subventions annuelles que nous touchons via l'association FrijuNE changent de système de rétribution et notamment la prise en compte du nombre de moniteurs et monitrices formées. C'est pourquoi le comité souhaite mettre l'accent sur domaine. Baptiste Mairy a déjà fait son cours J+S l'année passée et cette année, ce sont Thibault Zenhder et Mirko Claudio qui le passeront également et commenceront à donner des cours aux plus jeunes.
- La **charge financière** est stable, mais relativement importante à **6'540 francs**. Cela dit, elle grimpera encore dès 2025 avec une dette hypothécaire qui va s'alourdir de quelque 80'000 francs. Toutefois les taux négociés nous permettent d'atténuer cette hausse.

Encore un mot pour vous dire que nous avons acheté cette année un logiciel de comptabilité (Bexio) pour faciliter le traitement des écritures comptables. La configuration du logiciel, sa prise en main et le fait que nous n'avons personne pour s'occuper de la trésorerie a fait que les comptes n'ont pu être bouclés que ce mercredi et vérifié hier soir par Céline et Guillaume Mairy, que je remercie chaleureusement pour leur disponibilité. Je remercie également infiniment Francis Reymond pour le travail de bouclage ; il nous est d'une aide précieuse.

Merci également au soutien de nos sponsors, sans qui la situation financière du club serait compliquée. Les recherches de nouveaux sponsors se poursuivent, n'hésitez-pas à en parler autour de vous et nous communiquer les coordonnées d'entreprises qui pourraient potentiellement être intéressées.

4.1. RAPPORT DE VÉRIFICATION DES COMPTES – CÉLINE MAIRY ET GUILLAUME MAIRY

La rapporteuse Céline Mairy donne lecture du rapport :

En date du 25 avril 2025, nous nous sommes rendus chez la trésorière (ndlr : présidente) du TC Val-de-Travers Valérie Marquis pour vérifier les comptes de la société.

Nous avons pu constater que ceux-ci sont parfaitement bien présentés et tenus. Ils n'ont suscité aucune remarque de la part des vérificateurs. Un pointage de plusieurs pièces comptables a été effectué.

Nous vous proposons donc, pour l'exercice 2024, d'en donner décharge à la trésorière (ndlr : présidente) en la remerciant vivement pour son excellent travail et son investissement pour notre club.

L'approbation des comptes et des rapports est traitée au point 9 de l'ordre du jour.

5. RAPPORT DE LA RESPONSABLE JUNIORS

En l'absence de la responsable juniors Mariette Struchen, son rapport est lu par Anne-Valérie Berthoud :

Pour l'année 2024 environ une soixantaine d'enfants de 6 à 18 ont participé aux cours juniors avec la collaboration de plusieurs moniteurs : Francis, Baptiste, Mariette et notre nouvelle recrue Agnès qui a donné 2 heures de cours au groupe de compétition, afin d'élever le niveau de nos jeunes par ses compétences et son expérience de compétitrice.

Les cours cette année ont été bien arrosés, malgré tout, nous avons trouvé des solutions, soit de remettre l'entraînement à un autre moment ou parfois de supporter d'être un peu mouillé !

Chaque année les cours sont donnés, les mardis en fin d'après-midi, mercredis après-midi, vendredi après-midi et les samedis matin, en tout, 16 groupes sont formés avec des élèves de différents niveaux du débutant au compétiteur. Le nombre d'enfants qui suivent les cours reste stable par rapport aux années précédentes.

Pour ceux qui désirent continuer pendant l'hiver, des cours sont organisés en halle à Belle-Roche, les mercredis après-midi et les samedis matin, une vingtaine d'élèves y ont participés.

En 2024 nous avons eu 2 équipes en interclubs juniors avec une équipe en 12&U Boys ligue B et l'autre équipe en 18& U Boys en ligue A, les résultats vont être donnés par Anne-Valérie.

Le tournoi juniors organisé en septembre a eu un véritable succès dans une bonne ambiance et une grande motivation les résultats seront annoncés par Anne-Valérie.

Remerciements aux moniteurs pour leur collaboration, sans eux rien de serait possible !

Cette année les cours juniors vont reprendre dès la semaine prochaine.

Je vous souhaite à tous une magnifique saison 2025 et au plaisir de se rencontrer sur les courts.

6. RAPPORT DE LA RESPONSABLE COMPÉTITION – ANNE-VALÉRIE BERTHOUD

- Notre équipe phare de 2^e ligue messieurs s'est illustrée dans son groupe en terminant à la première place avec 8 points d'avance sur les 2^e. Ils se sont facilement imposés 9-0 au premier tour de promotion et il s'en est fallu de peu pour la promotion en première ligue, puisqu'ils ont perdu 5-4, avec 5 matchs en 3 sets, contre une équipe genevoise.

Petit changement à la tête de l'équipe pour cette année, puisque Baptiste prend le rôle de capitaine.

- Les 2 équipes de 3^e ligue messieurs ont terminé 6^e pour l'équipe de Malo et 4^e pour celle de Yohan.

Comme on ne change pas une équipe qui gagne, pas beaucoup de changement pour cette année ;)

- Les 45+ 2^e ligue messieurs a fait une belle saison, à nouveau puisqu'ils ont perdu le premier tour de promotion 4-3 contre Onex après avoir terminé à la première place de leur groupe.

Thierry continue de diriger ces vieux briscards cette année.

- Notre équipe féminine, 30+ 2^e ligue a passé par la relégation en terminant 3^e du groupe mais n'a fait qu'une bouchée (5-1) contre une équipe bernoise.

Je continue également de supporter, euh non, de coacher cette équipe pour cette année.

Chez les juniors

- L'équipe 18U, en ligue A, composée de Thibault, Mirco, Bastien et Mathéo a fait une magnifique saison. Premier de leur groupe, ils ont facilement passé le cap du premier tour de promotion en s'imposant 4-2 mais se sont malheureusement inclinés 5-1 face à une équipe de Wohlensee qui a aligné 2 R4 et 2 R5.

Un grand bravo à ces jeunes pour leur investissement et un grand merci à leur coach Francis qui les soutient durant toute l'année.

- L'équipe 15U, en ligue B, composée de Aidan, Leandro, Guillaume et Gianluca a terminé à une très belle place également puisqu'ils ont terminé premier de leur groupe. Pas de promotion dans cette ligue B mais bravo à eux pour leurs belles victoires.

Pour cette année 2025, deux équipes sont inscrites pour les interclubs 2025 : 12U ligue B + 15U ligue B.

Team Challenge

En 2024, deux équipes se sont inscrites au Team challenge. C'est un interclubs d'automne, où il n'y a ni promotion ni relégation et les rencontres sont fixées d'entente

entre les équipes. Nous pouvons choisir la ligue, ce qui nous permet de faire des équipes plus mélangées par rapport à l'âge.

Les deux équipes se sont inscrites en 3^e ligue, une chez les dames et une chez les messieurs.

Je vous encourage vivement à réfléchir pour cette année, la saison des interclubs est courte et ce format de Team challenge permet de jouer un peu plus longtemps en équipe et intégrer de nouveaux joueurs-ses.

Team Cup

Cet hiver, deux équipes se sont également illustrées en Team cup. Tournoi en salle, sur plusieurs sites, se jouant en 6 matches, 4 simples et 2 doubles. Une équipe hommes et une équipe dames. Si vous êtes intéressés par ce type de rencontres, merci de vous approcher des capitaines d'équipes qui peuvent former des équipes. (En octobre)

Tournois internes

- Tournoi de doubles : le tournoi a un peu été gâché avec la météo capricieuse mais pas mal de matchs se sont joués dans la bonne humeur et le fair-play. Il sera réorganisé, cherchez un-e partenaire, des infos suivront !
- Tournoi interne : il s'est déroulé du 12 au 18 août et on a eu beaucoup de chance avec la météo. Une fois le tableau fait, les matchs fixés, tous les matchs ont pu être joués en temps et en heure. 23 participants hommes se sont affrontés dans un tableau à élimination directe. Un grand bravo encore à Fernand qui s'inscrit chaque année et prend du plaisir à participer. Terry Baillods a remporté la finale face à Mirco Claudio qui avait également joué une magnifique demi-finale contre Guillaume Mairy en 3 sets.

5 participantes chez les dames qui se sont affrontées en jouant l'une contre l'autre dans de belles rencontres également.

Nous avions décidé de faire une soirée raclette le week-end, soirée très réussie et je remercie ici toutes les personnes qui y ont contribué.

Cette année, le tournoi se déroulera du 11 au 17 août, les inscriptions sont déjà possibles sur SwissTennis. N'hésitez pas !

- Tournoi junior : le tournoi s'est passé début septembre, sur une journée, avec une belle participation des jeunes, 14 jeunes garçons se sont affrontés dans 3 groupes différents établis selon leur expérience tennistique. Ils ont joué des matchs au temps, sur 20 min où les sets sont comptabilisés une fois le temps écoulé. Une finale s'est déroulée entre le gagnant du premier groupe face au gagnant du deuxième. Gianluca l'a emporté face à Malcolm. Bravo à tous ces jeunes !

Un grand merci à Thibault et Mirco qui sont venus arbitrer un peu mais surtout compter les points pendant les matchs.

Objectif pour cette année : trouver une demoiselle qui vient faire le tournoi !

7. STATISTIQUES – MASAMI NAKAMURA FUEG

Le TC VDT compte au total 206 membres actuellement, dont 108 adultes, 24 jeunes (18-25 ans), 58 enfants, 11 membres de soutien, 5 membres d'honneur. Les adultes représentent 53 % et les jeunes et juniors ensemble représentent 41 %. La répartition de sexe n'est pas à l'équilibre avec 22 % de femme, ce serait bien d'augmenter cette part.

En 2024, le nombre de membres a baissé de 5 adultes. Beaucoup ont démissionné car ils ne jouaient plus. Il y a eu 15 nouvelles inscriptions et les membres qui jouent régulièrement sont fidèles. Cependant, chaque année une quinzaine de juniors qui commencent et démissionnent, mais il faut avoir une base large et qu'ils soient suffisamment passionnés pour que continuer le tennis à l'adolescence et même plus tard.

Le 3 mai, un cours d'initiation aura lieu à Couvet, 2 annonces seront publiées dans le Courrier. En plus, nous avons 4 adultes qui s'intéressent à s'adhérer au club, soit commencer ou reprendre le tennis et souhaitent trouver un partenaire. Un system dans plug-in existait mais personne ne l'utilisait. Pour cette raison nous avons créé un groupe WhatsApp « Recherche de partenaire », je vous encourage à vous inscrire et l'utiliser activement.

Concernant l'utilisation des courts, en 2024 ils ont été réservés 958 fois*. Le mois le plus occupée est juillet, mais ça commence bien déjà en mars et jusqu'en novembre.
*sans les cours, ni entraînements, ni compétitions.

Le terrain le plus réservé est le Waeber HMS (523), puis SEVT (220), Jean Liechti (167), puis BCN (48). Les courts de Fleurier sont utilisés 3.5 fois plus qu'à Couvet. Cependant cette tendance sera peut-être équilibrée grâce à le renouvellement des courts à Couvet.

D'après Mathieu, le nombre de visite sur notre site Interne a augmenté de 75 %.

8. RÉNOVATION DES COURTS DE COUVET – VALÉRIE MARQUIS

Initialement prévue à l'automne, la rénovation des courts de Couvet a pu se réaliser ces dernières semaines. En effet, l'entreprise Realsport nous a contacté mi-février pour nous indiquer qu'ils avaient une disponibilité dans l'agenda pour refaire les courts (+ grillage + mini-tennis) déjà au printemps. Le délai de réflexion était très court (une semaine), mais le comité a jugé que cela était faisable au vu des discussions déjà bien engagées avec les banques pour un prêt et les démarches entreprises par le comité pour trouver le financement complémentaire.

Grace à Mathieu Erb qui a pris en main le projet, celui-ci pourra être financé, pour un coût total de 165'000 francs par :

- Un prêt de 80'000 francs auprès de la banque Raiffeisen, qui reprend l'ensemble de nos crédits hypothécaires (1 auparavant à la BCN).
- La Commission LoRo-Sport Neuchâtel soutient le projet à hauteur de 20 % des coûts facturés (environ 33'000 francs).
- La Fondation en faveur de l'union des sociétés locales de Couvet nous accorde une aide financière à hauteur de 5'500 francs.

Le solde étant à la charge du club : 25'000 francs sont d'ores et déjà comptabilisés en réserve de financement, 12'000 francs de sponsoring sont assurés et il restera encore environ 9000 francs à attribuer à ce projet sur l'exercice 2025.

Une nouveauté fait désormais son apparition au TC VDT : le Pickleball. Notre budget le permettant, le comité a décidé de rénover également l'espace mini-tennis, qui ne ressemblait plus à grand-chose. Le terrain étant trop étroit pour du Padel, ce sont finalement deux terrains de Pickleball qui sont en train d'être réalisés.

Il sera possible d'y jouer gratuitement pour les membres du club jusqu'en juillet, des balles et raquettes seront mises à disposition au club-house. Le comité fixera ultérieurement les conditions.

Finalement, l'inauguration des terrains aura lieu le jour de la finale du tournoi interne, c'est-à-dire le dimanche 17 août 2025. Réservez d'ores et déjà cette date.

9. COMMUNICATION ET ÉVÉNEMENTS PRÉVUS – VALÉRIE MARQUIS

Les actions prévues actuellement, sont :

- Raiffeisen Trans, étape de Couvet, mercredi 2 juillet.
Il reste encore une place disponible, le jeudi 3 juillet, de 8 heures à 12 heures.
Pour rappel, plus le club prendra de tranches horaires, plus il recevra d'argent.
- Vente de vin et/ou de bière ; des informations suivront.
- Sur les ventes de gourdes (2,50) et de balles (1.-), le club prend une toute petite marge, donc n'hésitez pas à les commander – c'est possible aussi sur notre site – ou à en faire la promotion autour de vous.

Il est important de rappeler que l'objectif du comité est de pouvoir maintenir les cotisations aux tarifs actuels, de pouvoir offrir des cours juniors, qui finalement sont gratuits car compris dans la cotisation, des locations abordables et tout ceci avec des infrastructures de qualité. C'est pourquoi nous comptons sur votre aide.

Comme Masami l'a dit, un groupe WhatsApp de recherche de joueurs a été mis en place.

Dans notre boutique en ligne vous pouvez commander des équipements, gourdes et balles. Nous avons pris également du stock aujourd'hui.

9. APPROBATION DES RAPPORTS ET DÉCHARGE AU COMITÉ

Les rapports sont adoptés à l'unanimité par un levé de main, avec remerciements à leurs autrices.

10. NOMINATIONS STATUTAIRES ET COMPOSITION DU COMITÉ

Conformément à l'article 5.2, al.2 des statuts du club, Le comité se constitue lui-même, à l'exception du/de la président·e, élu·e par l'AG.

Aucune autre candidature n'était proposée, Valérie MARQUIS est reconduite dans sa fonction de présidente du Tennis Club Val-de-Travers.

Le reste du comité est constitué ainsi :

Vice-président : Mathieu ERB
Secrétaire : Masami NAKAMURA FUËG
Trésorier-ère : *Vacant*
Resp. compétition : Anne-Valérie BERTHOUD
Resp. juniors : Mariette STRUCHEN
Resp. communication : Valérie MARQUIS

COMMISSION ÉLARGIE

Chefs matériel : Thierry Jéquier (Fleurier) – Cyril Oppliger (Couvet)
Webmaster : Mathieu Hofner
resp. événements : Yan Furer

Guillaume MAIRY et Céline Mairy sont désignés vérificateur et vérificatrice des comptes 2025. Terry Baillods est nommé suppléant.

11. QUESTIONS

Fernand Zigerli félicite le comité pour son travail et le remercie pour son implication. Il se réjouit de découvrir le Pickleball.

Ayant épuisé les points à l'ordre du jour et l'Assemblée n'ayant plus de questions ni commentaires, la présidente clôt la séance à 11h45 et invite toutes les personnes présente à l'apéritif, puis à déguster la délicieuse raclette préparée par Yuri, Ludge et Loris. « Santé ».

La présidente

La secrétaire

Valérie Marquis

Masami Nakamura Fueg